

En las contradicciones entre Dulles y Eisenhower hay mar de fondo

El Presidente Eisenhower pronunció hace pocos días un discurso dando sus puntos de vista sobre la forma de llegar a la paz mundial. Este discurso fué comentado luego por la prensa soviética en términos conciliatorios que abrían perspectivas para un efectivo entendimiento de las grandes potencias mundiales. Cuando se produjo este comentario de los soviéticos, el Secretario de Estado Dulles se encontraba en Europa asistiendo a una reunión de la NATO. Desde luego, se consideró obligado a dar sus puntos de vista sobre la actitud soviética, y los dió en términos negativos declarando categóricamente que en dicha actitud no veía ninguna posibilidad de paz mundial.

Casi al mismo tiempo, el Presidente Eisenhower decía lo contra-

rio en Washington. Es decir, que se puso de manifiesto una seria contradicción entre los dos personeros supremos de gobierno de los Estados Unidos. Esta contradicción la destacó inmediatamente la agencia noticiosa INS la cual hizo ver que era la segunda vez que el Presidente norteamericano y su Secretario de Estado discrepaban en asuntos de política internacional. A nosotros nos parece que estas discrepancias no son casuales, que tienen mar de fondo. Es posible que el Presidente Eisenhower, a pesar de su indiscutible solidaridad con los monopolios yanquis, ha de sentir la enorme responsabilidad que para él significa el hecho de desatar una tercera guerra mundial, existiendo posibilidades de evitarla. En cambio Dulles y la mayor parte de los secretarios de Estado

son personeros auténticos y directos de los grandes monopolios en el Gobierno de los Estados Unidos. Ellos están pensando en sus negocios —el más grande de los cuales es la guerra— y poco les importan las responsabilidades de Eisenhower. Tienen horror los monopolios de que termine la guerra de Corea, porque se les acaba la venta de aviones, de cañones, de explosivos y de toda clase de elementos de guerra con los cuales están realizando utilidades fabulosas. Más horror tienen todavía de que se consolide la paz en el mundo, porque en su concepto se les cierran perspectivas de lucro todavía mayores. Posiblemente esa sea la explicación de las contradicciones entre Dulles y el Presidente, o sea, entre los intereses de los monopolios y los escrúpulos de Eisenhower.

PRIMERO DE MAYO

mantenido la tradición de lucha del 1º de Mayo, como el mejor homenaje a la memoria de los mártires de Chicago.

A la clase obrera se le planteó otra lucha: conquistar el derecho a celebrar el 1º de Mayo. Mucha sangre le costó a la clase obrera la celebración del 1º de Mayo. En los años inmediatos de 1886, durante mucho tiempo, la clase obrera se vió obligada a ganar la calle para las manifestaciones del 1º de Mayo en lucha abierta y sangrienta con el ejército de los países capitalistas. Esa etapa ya ha sido superada en gran parte. Hoy se acepta el derecho de los trabajadores para celebrar su día internacional del Trabajo. La jornada de ocho horas es también aceptada hoy en todas las legislaciones.

La clase trabajadora costarricense, celebra hoy junto con el proletariado de todo el mundo, la jornada del 1º de Mayo. El movimiento obrero de nuestro país pasa revista a sus fuerzas, a sus problemas y demandas, desfilando por las calles de la capital y de otras ciudades de la República. Lo mismo harán los trabajadores en todos los rincones del mundo. No murieron en vano los mártires de Chicago.

ADELANTE saluda a la clase trabajadora costarricense este 1º de Mayo de 1953. Como un homenaje a esta fecha gloriosa para los trabajadores, hemos hecho un breve resumen de la historia del 1º de Mayo. Consideramos que la clase trabajadora es la principal fuerza viva del país. A sus músculos, responde toda la actividad económica de la sociedad. En las fábricas, en los talleres, en los transportes, en los negocios, en las fincas, en las plantaciones agrícolas, en nuestras costas, la clase trabajadora es el nervio vital de la vida de la nación costarricense. Tiene el derecho absoluto de sacar sus banderas sindicales este día, pasearlas en alto por nuestras calles y gritar sus demandas.

Consideramos que las clases gobernantes no deben ver en la jornada obrera del 1º de Mayo un simple acto pasajero y sin trascendencia. Las demandas que los trabajadores exponen el 1º de Mayo, están ligadas a los problemas sociales, económicos y políticos más importantes del país. La clase trabajadora es el sector más numeroso de nuestro conglomerado social. Es, repetimos, la fuerza que mueve la actividad económica de la nación. Sus demandas son las demandas del pueblo de Costa Rica.